
ETRE GUERI 
 
Jung 
 
"Seul ce qui est soi a le pouvoir de guérir." 
"Une névrose est vraiment "liquidée" quand elle a corrigé la mauvaise attitude du moi. Ce 
n'est pas elle qui est guérie, c'est elle qui nous guérit. L'homme est malade ; or la maladie est 
l'effort que fait la nature pour le guérir. Nous pouvons donc apprendre beaucoup de la maladie 
pour notre retour à la santé, et ce qui apparaît au névrosé indispensable à repousser renferme 
l'or véritable qu'il n'a trouvé nulle part ailleurs." 
 
Freud 
 
“On ne devient pas pervers, on le demeure.” 
 
Alessandro Jodorowski 
 
"On peut conduire une personne sur le chemin de la guérison mais on ne peut la guérir : c’est 
un mythe, un mensonge, une folie, une escroquerie de dire que quelqu’un peut vous guérir. 
Mais on peut faire beaucoup de bien en mettant les personnes dans l’action, dans des actions 
qui leur plaisent : là est la guérison car on les fait rentrer dans le chemin de la réalisation. 
La vie est une cure continuelle. On est guéri par le fait qu’on est en train de changer, et 
d’avancer vers des situations qui sont de plus en plus agréables et confortables pour nous. 
Être guéri signifie être rentré dans la voie du progrès ; être malade, c’est ne pas poser le 
problème. 
La guérison se situe dans le fait de se sentir de mieux en mieux." 
 


